

## 市立小中学校の規模適正化・適正配置に関する説明会概要（睦岡小学校）

期 日：平成 27 年 11 月 6 日（金） 19 時 00 分～19 時 45 分（PTA 役員会議前）

場 所：睦岡小学校 多目的室

参加者：睦岡小学校 PTA 役員及び保護者 27 名

### 【意見内容と回答】

#### ◎男性

感想と疑問点を述べさせてもらう。基本的に賛成でいいことだと思う。経営的な面からみると人数が減ってきてこういうことになるのかと思う。人数の減り方について旧山武町が激しいのが、この説明会の一つの意味があるのかと。これは経費節減の面が大きいと感じている。それに対しての説明をもう少しいただきたい。それと通学距離について、統廃合が実施されると、範囲が広がるので、基準とする通学距離を越える場合がある。今、噂になっているのが、睦岡小学校は古いので閉校し、山武北小へ統合になるという話がでていいる。山武北小学校は市のはずれの方にあるので、美杉野地区は通学距離が遠くなる。スクールバスという方法をとるのか、建て替えとか基礎的なプランは練られていると思うので、もう少し踏み込んだ話が欲しい。あまりに概念的すぎる。

#### ○教育総務課長

もう少し踏み込んだ話ができるのが、2 月～3 月位になる。山武市の人口推計等から将来的には今の学校を維持していくというよりは、規模を整えて適正規模を保つような方向で考えているということについてのご意見を伺いたく、今日は参った。山武地区の減少率が高いからこの説明会を行っているというわけではなくて、全市の学校・園に伺って話をさせていただいている。

学校の運営費については、国から交付税という形でお金が出てくる。1 校あたりでいくらというお金も出ているので、コストを考えて集約するということは考えていない。あくまでも子ども達の学ぶ環境としてどちらがいいのかを考えている。他の地域では学校が無くなることにより、ますます人がいなくなってしまうので、やめて欲しいという意見をいただいているところもあれば、子ども達の環境を考えればやむを得ないのではないかという意見もある。教育委員会はある程度の規模の中で子供たちの学ぶ環境を整えたいという考えがある。それについて睦岡小学校区の皆さんはどのように考えているのかという意見を伺いたい。スクールバスについては、当然距離が遠くなるので、バスを運行して安全に通ってもらおうということも考えている。それは統合までの間に考えていきたい。

#### ◎男性

意見でも質問でもないが、この資料を見てすごく現実的な資料だと感じている。ただ、ちょっと寂しいと思う。人口が減る減らないではなくて、もう少し活性化のアイデアが出てこないのかなと。山武市の魅力がないと感じてしまう資料となっているので、そこを学校と行政を合わせて、睦岡小にはとても素晴らしい校長がいると聞いています。星校長のもとで、睦岡小発信の魅力的なものをどんどん出していただければと思っている。とても素晴らしい町だと私は思っている。

#### ○教育総務課長

各地域で順番が違おうだろうというご指摘を色々いただきまして、まずは人を増やす算段をして、それができなかつたら統廃合を考えた方がいいという意見があった。そういった面では遅ればせながら山武

市でも、地方創生という形の中で、色々な戦略を立てて人口を維持するプランをまとめている最中である。今出ているプランの中でも、30年40年先を見たときに、今の人口を維持するのはなかなか難しい。プランのなかでも今の人口を維持するという形にはなっていない。少しでも減少率を緩やかにするようなプランになっている。その中で、教育委員会は子ども達が学ぶ環境について、何が一番いいことなのかを考えなくてはいけないのでこのような形になっている。

#### ◎男性

昨年 PTA 会長をやっていたので、昨年からこの話は聞いていた。この中の三分の一位のかたは、もしかしたら、むつみのおか幼稚園の合併のときに子ども達がいる、携わった方がいると思う。そのときに2つの幼稚園が統合するということで、色々な経験をされた保護者が睦岡小の中にまだいる。この先になると、経験をもった方が少なくなってくるので、今の経験と知恵を持った方がいるうちに、行政の方もこうやるけど、今 PTA で動き出せることがあれば、芝山町の経験も聞いて動けるとこは動きたいと思うので、是非、近隣で起きている保護者等の問題も教えていただいて、ご指導いただければ協力していきたいと思う。

#### ○教育総務課長

先日、山武中で同じような場を設けていただき、お話させてもらった。むつみのおか幼稚園の話をしていただき大変心強く思った。睦岡小と山武北小の組み合わせについては、すぐに複式になるという数字は出てこないで、当面の間はこのままいくと思う。先に統廃合を進めなければならない学校を行っていく。統廃合の様子を見ていただきながら、先に進んだ方がいいのかを考えてもらいたい。もし、先に進めるということであれば、ご意見をいただきながら教育委員会も話し合いをしていきたいと考えている。基本的な考えは、一つの目安は複式が見込まれるところである。将来の話となってしまうが。機会があればお話をいただきながら進めていきたいと考えている。